

Entrepreneuriat

Reine Maka Ndjogna : le " bio ", sa marque de fabrique

Line R. ALOMO
Libreville/Gabon

La spécificité de la native de Lambaréné, dans le Moyen-Ogooué, est de fabriquer des produits cosmétiques 100% naturels. Savons, gommages, masques, huiles corporelles, baume à lèvres, bombe et sels de bain, gel antibactérien sont, entre autres, ce qu'elle propose. Entre deux clients, elle partage son parcours.

LE cheveu court. Un maquillage léger. Une paire de baskets pour accessoriser sa petite robe marron. Et surtout une peau mate et uniforme. Reine Maka avait à cœur de faire ses 25 ans. Et surtout d'être le meilleur ambassadeur de ses produits. Et, c'est plutôt réussi. Difficile de douter du bon effet de ses cosmétiques sur l'épiderme ou même de sa jeunesse. Une jeunesse qui ne l'empêche pas d'être une entrepreneure sachant où elle va. Reine est cosmétologue.

Ce n'est pas un rêve d'enfant, précise-t-elle. Elle en est tombée amoureuse au détour d'une recherche de solution pour la peau de sa petite fille. « J'ai découvert la nocivité des cosmétiques industriels avec la nais-



Photo : D.R.

Reine Maka Ndjogna n'est pas abonnée au pessimisme.

sance de ma fille. Elle ne supportait aucun produit. Avec sa peau sensible et atopique, elle faisait un eczéma de contact à chaque utilisation. Une sorte de réaction allergique. J'ai commencé à chercher sur internet des recettes simples à réaliser pour substituer son lait corporel.»

Nous sommes en 2014. La jeune femme vient de terminer ses études de transports logistiques. Elle est donc à la recherche d'un

emploi. En même temps, elle n'a pas encore trouvé sa passion. Mais elle ne voit, du moins pas encore, dans cette fabrication de produits de beauté maison, une perspective.

100% NATURELLES* Tout va commencer avec une amie. Elle trouve un matin, que Reine a un beau grain de peau. Elle lui demande son secret: « Elle m'a demandé de lui fabriquer le même lait que moi, et de le lui vendre. A



Photo : D.R.

Une vue des produits fabriqués par la jeune femme.

l'époque, je ne faisais que de la chantilly de charité.» Ce sera son premier client. Et surtout le début d'une histoire qui écrit dorénavant ses plus belles pages. Car Reine a eu le temps de parfaire ses connaissances. Elle a pris des cours de formulation cosmétique aux "Ateliers de la souris verte" à Paris. Elle s'est outillée à la compatibilité des produits avec le type de peau et de cheveux. Elle a enfin développé une gamme

d'une trentaine de produits référencés de sa marque. Qui vont du corps aux cheveux, en passant par le bien-être et la détente. La règle d'or restant d'offrir à sa clientèle des cosmétiques frais, faits mains et qui soient 100% naturels. Elle en a aussi profité pour lancer officiellement son affaire. "Homemades" (fait maison) a ainsi vu le jour. Savons, gommages, masques, huiles corporelles, baume à lèvres, bombe et sels de bain, gel antibactérien... tous 100% naturels attendent de trouver preneur.

PAS DE BÉNÉFICES EN-CORE* La jeune femme

veut, à terme, proposer des produits, tout aussi naturels, d'entretien pour la maison. Lessive, adoucissant, détartrant, liquide vaisselle.

On ne regarde pas encore aux bénéfiques, indique la dame. Les ventes étant juste suffisantes pour supporter les charges de l'activité.

Mais Reine Maka n'est pas abonnée au pessimisme. Elle a le regard tourné vers l'avenir. Pour l'heure, elle multiplie les stratégies pour faire connaître sa marque et tout ce qu'elle propose.

Beauté

Masques pour peaux sensibles et matures

L.R.A.
Libreville/Gabon

CETTE semaine, Igwea Mbadinga revient avec ses astuces beauté. Cette fois, elle s'occupe des peaux sensibles et matures. Les premières, parce qu'elles ont tendance à tirailler et même à rougir et afficher, par là, leur spécificité. Et les secondes, victimes du poids de l'âge, mais qui méritent de grandes attentions.

Pour les peaux sensibles, on va convoquer l'avocat et la banane.

En terme d'ingrédients : 1/2 avocat (très mûr) 1 banane 1 cuillère à soupe de miel. Pour la préparation. Mixez ou écrasez ensemble la banane et l'avocat de manière à obtenir une préparation parfaitement homogène. Ajoutez le miel pour rendre la purée bien onctueuse et appliquez 10 min sur le visage. Vous profiterez des protéines et des vitamines A, B et E en quantité, que ces



Photo : D.R.

Le masque au blanc d'oeuf a un effet tenseur sur les peaux matures.

2 ingrédients contiennent. L'avocat hydratant et protégeant votre peau contre les agressions extérieures. La banane l'assouplissant, la nourrissant en la régénérant. Pour les peaux matures qui souhaitent une alternative naturelle aux

crèmes antirides présentes sur le marché, voici un autre masque que propose Igwea. Vous aurez besoin : du jus de 1/2 citron 1 blanc d'oeuf 2 cuillères à café d'huile d'argan ou d'olive Pour la préparation. Battez le blanc jusqu'à ce

qu'il devienne mousseux. Ajoutez les autres ingrédients et mélangez. Appliquez en fine couche sur l'ensemble du visage pendant 20 min. Le blanc d'oeuf, riche en protéines, est réputé être un tenseur naturel. Il resserre les pores de la peau et agit comme antirides.

Brèves

Prématurité : des couches pour les (vraiment) tout-petits

Chaque année, environ 60 000 naissances prématurées sont recensées en France. Et les progrès de la médecine permettent de plus en plus de sauver les petits, nés avant terme. Malheureusement leur prise en charge très spécifique nécessite du matériel adapté. Et en particulier des couches. A l'occasion de la journée mondiale de la prématurité célébrée le 17 novembre, la marque Pampers a présenté son nouveau dispositif, très petit, adapté à ces nouveau-nés.

Pas trop de sucre pour bébé

Différents types de sucres sont présents naturellement dans les aliments, comme le lactose dans le lait ou le fructose dans les fruits. Le "sucre de table", que l'on saupoudre pour le plaisir, correspond au saccharose. Aliment indispensable, le sucre apporte de l'énergie utilisable immédiatement par l'organisme. Les enfants en raffolent et ne doivent pas en être privés. Mais gare aux mauvaises habitudes.

Dormir sur le dos en fin de grossesse doublerait le risque de mortinatalité

Une nouvelle étude britannique confirme les méfaits de la position allongée sur le dos au troisième trimestre de grossesse. Selon les chercheurs, s'endormir ainsi doublerait le risque de fausse couche tardive.

L'environnement auquel sont exposés les bébés in utero aurait des effets sur leur santé future

De nouvelles recherches internationales pourraient permettre de comprendre pourquoi des bébés nés à différentes périodes de l'année sont plus susceptibles de développer certaines maladies.